

MIT FERCHAU DIE VIELFALT DER IT ERLEBEN

Wie vielseitig und abwechslungsreich die Arbeit bei der FERCHAU Engineering GmbH ist, zeigen die Beispiele von fünf Mitarbeitern der Niederlassung Schweinfurt: Zwei der Spezialisten des deutschen Marktführers im Bereich Engineering-Dienstleistungen wirkten an der Realisierung der vom Bundesverkehrsministerium geförderten Mobilitätsplattform „clickApont.com“ mit. Das globale Netzwerk, das zugleich Frachtbörse und Mitfahrzentrale ist, ging im Juni 2013 online. Weitere drei Mitarbeiter der Niederlassung unterstützten außerdem die SALZBRENNER STAGETEC MEDIAGROUP bei der Entwicklung und Produktion von „Antares“, einer Steuerungssoftware aus dem Bereich der professionellen Kommunikations- und Medientechnik. Diese kam erstmals im Oktober 2011 bei der Wiedereröffnung des Bolschoi-Theaters in Moskau zum Einsatz.

„ClickApont.com“ – Next Generation in Sachen Mobilitätsmanagement

Gleich ob Verladener oder Spediteur, Paketdienst oder Zubringer, gewerblich oder privat: Auf „clickApont.com“ finden all jene Parteien zueinander, denen es um Transporte, Fracht, Sitzplätze oder Mitfahrgelegenheiten geht. Denn genau diese können auf der dynamischen Mobilitätsplattform weltweit angeboten und gesucht werden – kostenfrei und ohne die Notwendigkeit zur Installation einer zusätzlichen Software. So kann beispielsweise eine Spedition, die bei einem Frachtauftrag von Venedig nach Köln nur 80 Prozent der Ladekapazität ausgeschöpft hat, nun im Verlauf der Tour positionsbestimmt nach Zusatzladung Ausschau halten. Dies ermöglicht das im Fahrzeug installierte Telematiksystem, welches die aktuelle Position des Trucks während der Fahrt laufend übermittelt.

Alle erforderlichen Vorgänge sind dazu im Webportal einfach und übersichtlich dargestellt: von der Einstellung eines Angebots oder einer Suchanfrage über die Kommunikation bis hin zur Bezahlungsfunktion. Mit der Integration der verschiedenen Bezahlungsschritte in das System sowie deren systemseitiger Protokollierung waren zwei IT-Spezialisten von FERCHAU Schweinfurt betraut. Für die beiden Fachkräfte stellte bei dem Projekt die Auseinandersetzung mit

rechtlichen Fragen eine besondere Herausforderung dar. Da ClickApont.com die Funktion eines Vermittlers einnimmt, der in puncto Transport Angebot und Nachfrage zusammenbringt, konnte keine Standard-Paymentlösung wie bei herkömmlichen Onlineshops eingesetzt werden. In diesem Zusammenhang mussten auf rechtlicher Ebene verschiedene Punkte geklärt werden, auch um das Ganze im System juristisch einwandfrei abbilden zu können. Hier haben die Engineering-Experten von FERCHAU als Schnittstelle zwischen dem Betreiber der Plattform und dem Payment Service Provider fungiert.

Gefordert war das Duo auch hinsichtlich des Zeitdrucks, der sich aus dem fest terminierten Go-Live der Plattform im Rahmen der internationalen Fachmesse transport logistic München ergab. Um den Endtermin halten zu können, wurden die beiden Fachkräfte auch mit Aufgaben außerhalb der Payment-Funktionen betraut. Dazu gehörten unter anderem die Optimierungen des Mail- und Messaging-Systems sowie der Registrier- und Log-In-Funktion. Dies ermöglichte einem der Mitarbeiter, der zu dem Zeitpunkt gerade sein Studium der Wirtschaftsinformatik abgeschlossen hatte, einen erheblichen Erfahrungsgewinn. Das Studium bot ihm zwar eine gute Grundlage für das Projekt, in der Praxis stellten sich nun aber ganz andere

Herausforderungen. Zusammen mit den erfahrenen Kollegen aus dem IT-Bereich, die ihm mit Rat und Tat zur Seite standen, meisterte er die Anforderungen mit Bravour.

